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BILAN DES CONJUGAISONS  

 
 
 
 
 
 

Ce livret sera travaillé tout au long 
de l’année. Il ne sert à rien de 

vouloir tout maîtriser d’un coup. A 
chaque fois que nous travaillerons un 
temps, nous ferons le point à la fin 

de la séquence pour voir si ce 
dernier est maîtrisé. 

 
Des vidéos explicatives sont 

disponibles sur 
 

https://lewebpedagogique.com/lucasdelhon/ 
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TBM 

 

MS 

 

MF 

 

MI 

 
Je maîtrise le présent de l’indicatif     

Je maîtrise le gérondif     
Je maîtrise l’imparfait     

Je maîtrise le futur     
Je maîtrise le conditionnel     

Je maîtrise le passé composé     
Je maîtrise le passé simple     

Je maîtrise le subjonctif présent     
Je maîtrise l’impératif « l’ordre »     

Je maîtrise l’impératif «  la défense »     
 
 
 

Ce livret peut vous servir au lycée, gardez-le et travaillez-le avant de 
commencer le lycée…. 

 
LA MAITRISE DU PRESENT, GERONDIF, IMPARFAIT, FUTUR EST ESSENTIELLE A 

LA FIN DU COLLEGE. 
DES NOTIONS DANS LES AUTRES TEMPS SONT SOUHAITABLES 

 
 
 
 
 

                                        M. DELHON  
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I LE PRESENT DE L’INDICATIF 
 

A) Forme régulière 
 
(Cette forme marche pour TOUS les verbes réguliers). 
Quand tu conjugues à « yo » ça finit toujours par « o », à « tu » il y a 
toujours un « s », à il tu enlèves le « s » …Si tu regardes bien il y a des 
points communs pour apprendre plus vite…. Courage ! 

 
RADICAL + TERMINAISONS 

         1 er groupe 
           CANTAR 

   2 eme groupe 
         BEBER 

    3 eme groupe 
         VIVIR 

Pronominal 
LAVARSE 
 

yo CANT       O BEB     O VIV    O Me lavo 
tú CANT       AS BEB     ES VIV    ES Te lavas 
El/ella 
usted 

CANT       A BEB     E VIV    E  Se lava 

nosotros CANT       AMOS BEB     EMOS VIV    IMOS Nos lavamos 
vosotros CANT       áiS BEB     éIS VIV    íS Os laváis 
Ellos/ellas 
ustedes 

CANT       AN BEB     EN VIV    EN Se lavan 

 
B) Les irréguliers 

 
 Les diphtongues 

 
La dernière voyelle du radical des verbes qui diphtonguent est un e ou un o. 
Le e devient alors ie et le o devient ue aux 3 personnes du singulier et la 
troisième du pluriel. 
(En fait ces verbes sont « normaux » sauf que le e du radical devient ie et le o 
du radical devient ue aux personnes que j’ai citées avant. Le u du radical de 
certains verbes peut devenir ue aussi comme dans jugar) 
 

Exemple:              
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 Verbes à affaiblissement 

 
Cela concerne les verbes de type e-ir qui au lieu d’avoir le e du radical qui 
diphtongue, celui-ci se transforme en i. 
 
(C’est comme un verbe à dyphtongue sauf que cette fois le e devient i) 
 
Exemple: Pedir:  Pido,  Pides,  Pide,  pedimos, pedís, piden 
 

 Autres exceptions à la première personne 
 
Ces verbes-là ne sont irréguliers que à yo, après ils sont « normaux ». 
 

Dar 
donner 

Hacer 
faire 

Saber 
savoir 

ver 
voir  

doy hago sé veo 

 
 
 

 Verbes irréguliers les plus usuels 
 
Decir 
dire 

Estar 
être 

Tener 
avoir 

venir Ir 
aller 

Ser 
être 

Digo Estoy Tengo Vengo Voy Soy 

dices Estás Tienes Vienes Vas Eres 

dice Está Tiene Viene Va Es 

Decimos Estamos Tenemos Venimos Vamos somos 

decís Estáis Tenéis Venís Váis Sois 

dicen están tienen vienen van son 
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II : LE GERONDIF 
 

On se sert souvent du géronfif pour dire ce que l’on est en train de faire :  
ESTAR (au présent) + gérondif 

(Il faut donc deux « mots » : le verbe être et le gérondif) 
 

Estar au présent: 
ESTOY - ESTáS - ESTá - ESTAMOS - ESTáIS - ESTáN 

 
 
A) Forme régulière : (le gérondif est toujours invariable) 
 

 Pour le 1 er groupe : RADICAL + ANDO 
 Pour le 2 et 3 groupe : RADICAL + IENDO 

 
CANT           AR COM             ER VIV             IR 
CANT           ANDO COM             IENDO VIV             IENDO 
 
B) Les irréguliers 
 

DECIR 
(dire) 

DORMIR MORIR PEDIR 
(demander) 

REíR 
(rire) 

diciendo durmiendo muriendo pidiendo riendo 
 
 

 La terminaison –i devient –y : 
 

CAER 
(tomber) 

CONCLUIR 
(conclure) 

IR 
(aller) 

LEER 
(lire) 

OIR 
(entendre) 

CAYENDO CONCLUYENDO YENDO LEYENDO OYENDO 
 
 

Exemple: 
 

Je suis en train de travailler:   Estoy trabajando. 
Tu es en train de dormir : estás durmiendo 
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III : L’IMPARFAIT DE L’INDICATIF 
 

C’est le temps le plus simple pour s’exprimer au passé. 
En français c’est le : je mangeais, tu mangeais, il mangeait, …. 

 
 

A) Forme régulière 
 
Il n’y a que deux possibilités ; soit premier groupe soit les autres (le groupe 2 
et 3 se conjuguent de la même façon)  
 

RADICAL + TERMINAISONS 
 
 

     1 er groupe 
       CANTAR 

        2 eme groupe 
            COMER 

    3 eme groupe 
          VIVIR 

yo CANT   ABA COM    íA VIV    íA 
tú CANT   ABAS COM    íAS VIV    íAS 
El ella CANT   ABA COM    íA VIV    íA 
nosotros CANT   áBAMOS COM    íAMOS VIV    íAMOS 
vosotros CANT   ABAIS COM    íAIS VIV    íAIS 
Ellos ellas CANT   ABAN COM    íAN VIV    íAN 

 
B) Les irréguliers 

 
Ils sont au nombre de 3 : 
 
        SER (être)       IR (aller)    VER (voir) 
ERA IBA VEíA 
 ERAS   IBAS  VEíAS 
ERA IBA VEíA 
éRAMOS íBAMOS VEíAMOS 
ERAIS IBAIS VEíAIS 
ERAN IBAN VEíAN 
 

Avec ça tu as 100 pour 100 des verbes à l’imparfait…c’est facile ! 
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IV : LE FUTUR SIMPLE 
 
 
A) Forme régulière 
 
En fait si tu regardes bien il n’y a qu’une seule règle. Tu prends ton verbe tout 
entier (INFINITIF) et tu rajoutes les mêmes terminaisons pour tous (é, ás…) 
 

INFINITIF + TERMINAISON 
 

 1 er groupe 
CANTAR 

2 eme GROUPE 
COMER 

3 eme GROUPE 
VIVIR 

Yo CANTAR   é COMER   é VIVIR   é 
Tú CANTAR   ás COMER   ás VIVIR   ás 
El Ella CANTAR   á   COMER   á VIVIR   á 
Nosotros CANTAR   emos COMER   emos VIVIR   emos 
Vosotros CANTAR   éis COMER   éis VIVIR   éis 
Ellos ellas CANTAR   án COMER   án VIVIR   án 

 
B) Les irréguliers  
 
Il y a quelques irréguliers. Ce qui est irrégulier c’est le radical mais les 
terminaisons sont toujours les mêmes (é, ás…).  

LES TERMINAISONS NE CHANGENT PAS DES VERBES REGULIERS 
 
Decir  
dire 

Hacer  
faire 

Poder  
pouvoir 

Salir 
 sortir 

Tener  
avoir 

venir 

diré haré podré saldré tendré vendré 
dirás harás podrás saldrás tendrás vendrás 
dirá hará podrá saldrá tendrá vendrá 
diremos haremos podremos saldremos tendremos vendremos 
diréis haréis podréis saldréis tendréis vendréis 
dirán harán podrán saldrán tendrán vendrán 

 
 

Une fois que tu as appris les terminaisons tu as fait le plus dur. 
Il y a d’autres irréguliers mais ils sont moins utilisés. 
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V : LE CONDITIONNEL 
 
 
A) Forme régulière :  
 
En fait si tu regardes bien il n’y a qu’une seule règle. Tu prends ton verbe tout 
entier (INFINITIF) et tu rajoutes les mêmes terminaisons pour tous qui 
correspondent à celles de l’imparfait (ía, ías…) 
 

INFINITIF + TERMINAISON 
 

 1 er groupe 
CANTAR 

2 IEME GROUPE 
COMER 

3 IEME GROUPE 
VIVIR 

Yo CANTAR   ía COMER   ía VIVIR   ía 
Tú CANTAR   íás COMER   íás VIVIR   íás 
El Ella CANTAR   íá   COMER   íá VIVIR   íá 
Nosotros CANTAR íamos COMER   íamos VIVIR   íamos 
Vosotros CANTAR   íais COMER   íais VIVIR   íais 
Ellos ellas CANTAR   ían COMER   ían VIVIR   ían 

 
B) Les irréguliers : 
 
Il y a quelques irréguliers. Ce qui est irrégulier c’est le radical mais les 
terminaisons sont toujours les mêmes  

LES TERMINAISONS NE CHANGENT PAS DES VERBES REGULIERS 
 
Decir  
dire 

Hacer  
faire 

Poder  
pouvoir 

Salir 
 sortir 

Tener  
avoir 

venir 

diría haría podría saldría tendría vendría 
diríás haríás podríás saldríás tendríás vendríás 
diríá haríá podríá saldríá tendríá vendríá 
diríamos haríamos podríamos saldríamos tendríamos vendríamos 
diríais haríais podríais saldríais tendríais vendríais 
diríán haríán podríán saldríán tendríán vendríán 

 
 

Une fois que tu as appris les terminaisons tu as fait le plus dur. 
Il y a d’autres irréguliers mais ils sont moins utilisés. 
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VI : LE PASSE COMPOSE 
 

(Il se compose de deux mots : l’auxiliaire (haber) et le participe passé) 
 

  Prendre l’auxiliaire HABER au présent de l’indicatif. 
 
 
 
 
 

 
 

 Rajouter un participe passé. 
 
                             VI.1 : LE PARTICIPE PASSE 
 
        A) Forme régulière (c’est le cas de presque tous les verbes) : 

Le participe passé est TOUJOURS invariable en espagnol. 
 Pour les verbes du 1er groupe : RADICAL + ADO 
 Pour les verbes du 2 et 3 groupe : RADICAL + IDO 

CANT         AR COM      ER VIV    IR 
CANT         ADO COM       IDO VIV    IDO 
 
B) Forme irrégulière (le participe est, là aussi, toujours invariable) : 
 
Abrir (ouvrir) Decir (dire) Hacer (faire) Imprimir 
abierto dicho hecho impreso 

Morir Poner (mettre) Romper (casser) Ver (voir)  
muerto puesto roto visto 
 
 

 Il faut rajouter les formes en –olver et –scribir . 
 
-OLVER  Ex : VOLVER -SCRIBIR Ex : ESCRIBIR 
-UELTO VUELTO -SCRITO ESCRITO 
 
EXEMPLE : J’AI MANGé :  he comido          j’ai dit :  he dicho …. 

haber 
He 
Has 
Ha 
Hemos 
Habéis 
han 
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VII : LE PASSE SIMPLE : 
  
        A) Forme régulière  
 

RADICAL + TERMINAISONS 
(celles du 2eme et 3eme groupes sont les mêmes) 

 
CANTAR 
1 er groupe 

COMER 
2 eme groupe 

VIVIR 
3 eme groupe 

CANT   é COM   í VIV   í 
CANT   aste COM   iste VIV   iste 
CANT   ó COM   ió VIV   ió 
CANT   amos COM   imos VIV   imos  
CANT   asteis  COM   isteis VIV   isteis 
CANT   aron COM   ieron VIV   ieron 
 
B) les irréguliers : 
 

 Les verbes morir et dormir : 
 
Le o se change en u à la 3 pers du singulier et du pluriel. 
 
 
 
EXEMPLE : dormí, dormiste, durmío, dormimos, dormisteis, durmieron  
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 Les fortes irrégularités : 

 
Ceux-ci ne prennent jamais d’accents. 
 
Dar 
(donner) 

di diste dio dimos disteis dieron 

Ser 
(être) 

fui fuiste fue fuimos fuisteis fueron 

Ir 
(aller) 

fui fuiste fue fuimos fuisteis fueron 

 
Estar 
(être) 

estuve estuviste estuvo estuvimos estuvisteis estuvieron 

Tener 
(avoir) 

tuve tuviste tuvo tuvimos tuvisteis tuvieron 

 
Decir 
(dire) 

dije dijiste dijo dijimos dijisteis dijeron 

Traer 
(apporter) 

traje trajiste trajo trajimos trajisteis trajeron 

-ducir 
 

-duje -dujiste -dujo -dujimos -dujisteis -dujeron 

 
Hacer 
(faire) 

hice hiciste hizo hicimos hicisteis hicieron 

Venir 
(venir) 

vine viniste vino vinimos vinisteis vinieron 

Querer 
(vouloir) 

quise quisiste quiso quisimos quisisteis quisieron 

 
Saber 
(savoir) 

supe supiste supo supimos supisteis supieron 

Poder 
(pouvoir) 

pude pudiste pudo pudimos pudisteis pudieron 

Poner 
(mettre) 

Puse  pusiste puso pusimos pusisteis pusieron 
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VIII : LE SUBJONCTIF PRESENT 
 

Cette forme est utile après des phrases comme : 

                   Quiero que            Deseo que         Te pido que   ….+ Subjonctif 
                       (je veux que)         (je désire que)  (je te demande) 
 

(Il est toujours introduit par un « que ». 
En français c’est la même chose : je veux que tu fasses des efforts) 

 
A) Forme régulière  

 
RADICAL + TERMAINAISONS  
ESTUDIAR 
1 er groupe 

COMER 
2 eme groupe 

VIVIR 
3 eme groupe 

Que ESTUDI  e COM   a VIV   a 
Que ESTUDI  es COM   as VIV   as 
Que ESTUDI  e COM   a VIV   a 
Que ESTUDI  emos COM   amos VIV   amos 
Que ESTUDI  éis COM   áis VIV   áis 
Que ESTUDI  en COM   an VIV   an 

 
B) les irréguliers  
 

 Les irréguliers du présent de l’indicatif  
 
Elles restent présentes au subjonctif. (Diphtongues, affaiblissements ; …). 
 

 Verbes « très irréguliers » au présent de l’indicatif 
 
L’irrégularité de la première personne du présent de l’indicatif se répercute 
sur toutes les autres personnes au subjonctif. 
 

Exemple: 
Hacer: haga, hagas, haga, hagamos, hagáis, hagan 

Tener: Tenga, tengas, tenga, tengamos, tengáis, tengan 

 
Autres irréguliers (à toutes les personnes): 

dar estar ir saber ser 
que dé esté vaya sepa sea 
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IX : L’IMPERATIF 
(Ce temps est un des plus compliqué en espagnol) 

 
A) forme régulière et affirmative (un ordre)  
 
 Présent indicatif Impératif  Présent subjonctif 
Vives (Tú) vive (enlever le s)  
 (Usted) viva Viva 
 (nosostros) vivamos Vivamos 
 (vosotros) vivid  
 (Ustedes) vivan vivan 
 
B) irréguliers à tú: 
 
poner tener venir hacer ver ir decir ser 
pon ten ven haz sal ve di sé 
 
C) impératif négatif (une défense)  
 
Présent indicatif Impératif Présent subjonctif 
 No hables Hables 
 No hable Hable 
 No hablemos Hablemos 
 No habléis Habléis 
 No hablen hablen 
 
D) irréguliers : 
 
Les irréguliers des présents restent à l’impératif.   
 
E) la règle des pronoms : 

A l’impératif affirmatif les pronoms vont après le verbe 
(exemple : háblaME) 

 
A l’impératif négatif, ils vont avant le « No ». 

(exemple : No me hables) 

 


